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Abstract

This study aimed to approach the subject of the dispute between researchers about
theory in sociology. It initially addresses theory in sociology as disputed knowledge
in the academic context. It then identifies the factors that fuel the dispute between
researchers in the Western context about the concept of theory as ideology and
differences in cognitive models. After that, the study sought to reveal the reasons
for the dispute between Arab researchers about theory and its employment in social
research. It proposed a set of epistemic procedures to reduce the intensity of the
dispute between Arab researchers about theory, which were represented in
employing the scientific research program of Imre Lakatos in reading the history of
theory in sociology, using Popper's principle of falsifiability to test theoretical
hypotheses, and finally dealing systematically with the principle of distance with the
concepts of theory in sociology.
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Résumé

Le but de cette étude est d’aborder le sujet du conflit entre chercheurs sur la théorie
en sociologie. Au dé¢but, elle a abordé¢ la théorie en sociologie en tant que
connaissance controversée dans le contexte académique. Ensuite elle a identifié les
facteurs qui alimentent le conflit entre chercheurs dans le contexte occidental sur
le concept de théorie en tant qu'ideéologic et la différence des modeles cognitifs.
Apres cela, I'¢tude a cherché a révéler les raisons du conflit entre chercheurs arabes
sur la théorie et son utilisation dans la recherche sociale. Elle a proposé un ensemble
de procédures épistémiques pour réduire l'intensité du conflit entre chercheurs
arabes sur la théorie. Ces procedures incluent I'utilisation du programme de
recherche scientifique d’Imre Lakatos pour lire I'histoire de la théorie en sociologie,
l'utilisation du principe de falsifiabilité¢ de Popper pour tester les hypotheses
théoriques, et enfin le traitement systematique du principe de distance avec les
concepts de théorie en sociologie.

Mots-clés: théorie scientifique; le conflit cognitif; recherche sociale; concepts.
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